

Este contaba con casi el doble de sus hombres, pero la inteligencia militar de Paz lo llevó a la derrota que, a su vez, significó una fuerte derrota para el Partido Federal. Tuvo 1.300 muertos, 800 prisioneros y perdió 9 cañones y todo el parque; su derrota significó, prácticamente, la desaparición del Ejército de Operaciones, fuerza de la Confederación en el litoral.

CAAMACUA (23 de abril de 1827)

Luego del triunfo sobre los brasileros en Ituzaingó hubo una serie de batallas que terminaron por consolidar la victoria. En Caamacuá Lavalle batió a las tropas imperiales con gran lucimiento de su valor.

CAGANCHA (29 de diciembre de 1839)

Derrota de las tropas de Echagüe por las de Fructuoso Rivera, presidente uruguayo coaligado con los unitarios y los franceses. Rivera tenía una caballería superior y Echagüe, imprudentemente, se había alejado de sus bases de apoyo de las cuales estaba separado por el río Uruguay, ocupado por la escuadra francesa.

CAMPICHUELO (19 de diciembre de 1810)

Encuentro entre tropas de Buenos Aires, comandadas por Belgrano, y una guardia paraguaya. Belgrano marchaba a Asunción para imponer la decisión de la Junta porteña. El breve combate le dio el triunfo, lo cual infundió ánimo a la tropa, muy cansada por las malas condiciones climáticas que soportaba.

CANCHA RAYADA (19 de marzo de 1818)

El Ejército Unido, bajo las órdenes de San Martín, acampaba cerca de Talca, Chile, cuando se supo que Osorio, jefe español, le preparaba un ataque por sorpresa en la noche. San Martín dispuso cambiar la posición de sus tropas para, a su vez, sorprender a los realistas. Cuando la maniobra no se había completado, los españoles iniciaron el ataque.

En la oscuridad se generó una gran confusión, ya que tanto españoles como patriotas equivocaron sus posiciones; aquéllos por desconocer el traslado de tropas ordenado por San Martín, y éstos por no haberlo completado. Los españoles perdieron 300 hombres, y quedaron dueños del campo; los patriotas tuvieron 120 bajas, pero perdieron el parque, fusiles y 26 cañones.

CASEROS (3 de febrero de 1852)



Batalla de Caseros. Fuente: <http://www.elortiba.org>

***José Fructuoso Rivera
(1784 - 1854), militar
y político de Uruguay.
Fue el Primer Presidente
constitucional, luego de
diversas participaciones
en las luchas indepen-
dentistas. Fundador del
Partido Colorado.***

